

Tarragona: CREACION DE UN MUSEO DE OFICIOS Y ARTES POPULARES

Acuerdos del Patronato Municipal de Bellas Artes

La creación de un Museo de Oficios y Artes Populares en el marco de las bóvedas romanas de la plaza del Pallo, va a ser una pronta realidad, según lo acordado en la reunión del Patronato Municipal de Bellas Artes. El primitivo museo de la ciudad con el ingreso de nuevas piezas ha permitido desglosar sus fondos en museos monográficos, el primero de los cuales será el de los oficios, teniendo como base las colecciones de utilaje e instrumentos de trabajo, hoy desaparecidos como consecuencia del proceso de mecanización.

Vías de circunvalación

Otra de las cuestiones tratadas fue la revisión de los paseos de circunvalación a partir del Balcón del Mediterráneo hasta el de Saavedra, donde finaliza el recinto amurallado. Prácticamente la obra de urbanización está realizada, pero se impone una revisión de detalles, dadas las características especiales de cada uno de los tramos. Así, por ejemplo, el mirador es un salón, carente de circulación rodada, cuya iluminación debe ser mejorada y revisada debido a la serie de plantas y arbustos, junto a las jardineras del terrapién. También el Patronato acordó dirigirse al Ayuntamiento en lo que se refiere a nuevas urbanizaciones en torno a la muralla, exponiendo su opinión, respecto al tramo entre el Museo Arqueológico y el portal de Sant Antoni, con el conjunto de pérgolas sobre la amplia panorámica sobre el mar. Las características especiales de la circunvalación en cuanto a jardinería, arbolado, pavimentación e iluminación se refiere, exige un estudio aparte a fin de imprimir mayor carácter y belleza al circuito en torno a la parte alta de la ciudad.

La situación del paseo Arqueológico

El presidente del Patronato, dio cuenta de las mejoras que vienen introduciéndose en el paseo Arqueológico, con arreglo de la jardinería, restauración de la iluminación, prácticamente completada, y colocación y acopio de elementos arquitectónicos romanos, tales como un conjunto de columnas de granito extraídas del fondo de las aguas por la Sociedad de Exploraciones Submarinas y la figura de la Loba Capitolina en bronce, ofrenda de la ciudad de Roma. La obra proseguirá hasta completarla adecuadamente, acordándose proponer a la corporación municipal que, con motivo de las próximas fiestas de Santa Tecla durante ocho días se establezca libre entrada en el paseo a fin de que el público pueda admirar la labor realizada. Para la primavera próxima está en proyecto la habilitación del paso de Ronda con el Forti Negre. MEZQUIDA.

Se pide la supresión de la carretera Valencia-Barcelona por el interior de la ciudad

La Cámara Oficial de Comercio de Tarragona ha solicitado del Ayuntamiento, la supresión del paso de la carretera de Valencia-Barcelona por el interior de la ciudad, solidarizándose con las reiteradas peticiones y quejas formuladas a través de una intensa campaña.

Este año se ha llegado muchos días al borde del colapso en materia de circulación, con los consiguientes atascos, peligros y molestias para el vecindario y para los miles de conductores de todas las nacionalidades que, día tras día, ven entorpecida su marcha al aproximarse a unos veinte kilómetros de Tarragona, hasta donde han llegado las colas de automóviles.

Recogiendo las quejas del comercio establecido, la Cámara, que un cuarenta por ciento de los automóviles que atraviesan la población, no rinden viaje o no se detienen en ella, y que la posibilidad de que discurriesen por el exterior, solucionarían o aliviarían, al menos, a la ciudad de los actuales embotellamientos y atascos.

Califica el problema como gravísimo y solicita de la municipalidad acuda al organismo o centro adecuado en demanda de una decisión que evite un futuro colapso. — Cifra.

Lérida: DIFICULTADES EN LA COMERCIALIZACION DE LA FRUTA

El melocotón sube de precio y la pera limonera aguarda en cámaras mejor mercado

La Campaña Frutícola del presente año en Lérida se desarrolla sin la fluidez que se desearía, al encontrar la fruta una serie de dificultades que, si bien se prevenían en campañas anteriores ha llegado ahora al punto álgido.

En el presente año los precios en origen —según informa la Oficina de Contratación de Productos Hortofrutícolas de Lérida— han sido razonables, excepción hecha de algunas variedades —el melocotón— que, debido a la coyuntura del mercado y las heladas han tenido precios altos.

Lo que sucede es que, si bien Lérida ha sido la pionera en el cultivo de fruta de verano, existen ahora otras importantes zonas españolas que tienen en explotación importantes y extensos cultivos, tales como Extremadura, Aragón, Valencia, otras provincias catalanas y, naturalmente, la aparición de esta fruta en el mercado nacional frena la fluidez en la salida de la fruta leridana que debe competir con estas otras regiones.

Junto a este aspecto conviene resaltar que el consumo, este año, ha descendido y también los kilos de pera limonera que, pagamos a un precio superior al que se cotiza actualmente, están esperando en las cámaras frigoríficas momentos mejores para salir al mercado.

Hay que esperar ahora la aparición de las variedades de manzana donde también se producirá una fuerte lucha entre la oferta y la demanda dada la producción existente y la competencia con otros frutos y regiones. — José Antonio Rosell PUJOL.

Clausura del VII Curso de Pedagogía de la Dirección Coral

En el claustro de la antigua Seo de Lérida se ha clausurado el VII Curso Internacional de Pedagogía de la Dirección Coral, que ha organizado el «Orfeo Lleidatà», con el concurso técnico de «accour joiez» y el patrocinio de la Diputación Provincial, Ayuntamiento de Lérida, «Secretariat dels Orfeons de Catalunya» y la «Federation Européenne des Jeunes Chorales».

En el concierto de clausura celebrado han intervenido 250 alumnos que han concurrido a este séptimo curso y entre los que figuran varios de diversas nacionalidades. También ha intervenido en el programa el coro madrigal de la Universidad de Estrasburgo.

TRABAJADOR: La sangre que das hoy puede salvarte la vida mañana. (Es un consejo de la Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social de Barcelona.)

MOLLERUSA: Ampliación de puestos escolares

Durante las vacaciones se han efectuado obras en un centro docente local

Próximo a finalizar el período de vacaciones los Centros docentes y demás entidades existentes en nuestra población van a iniciar nuevas actividades. Durante el período de vacaciones escolares se han realizado obras en los edificios y aulas del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, cuyo Centro docente tendrá así mayor capacidad para las enseñanzas y actividades que el Colegio tiene que abordar al ampliar el número y característica de los estudios y de las aulas de que dispone.

Festival nacional de vestidos de papel

La Comisión Organizadora de los Festivales Nacionales de Vestidos de Papel, que se celebrará anualmente coincidiendo con la festividad de Santa Lucía, patrona de las modistillas— ha iniciado ya los preparativos de su VII Edición. Las bases del Certamen Nacional serán enviadas a todas las regiones de España y distribuidas a la prensa de todo el país. Los festivales están alcanzando a cada nuevo año mayor proyección y en su estilo es una de las promociones artesanas que más interés despiertan por su brillantez y colorido.

La Feria de San José

El equipo organizador de la Feria de San José —una de las ferias de maquinaria agrícola más importantes de entre las que se celebran en nuestra región con 200 millones de pesetas en operaciones— convenidas durante los últimos cinco años— viene realizando también gestiones para dar al Certamen próspera evolución, agilizando sus servicios y actividades más útiles para los expositores. A tal efecto, se aspira a disponer de unas dependencias mercantiles propias, que ahora se están construyendo y en las que los concurrentes a la Feria podrán organizar cuantos actos y promociones puedan ser de interés popular. — M. POLO SILVESTRE.

Hospitalet: Terminación del tramo de la avenida del Torrente que enlaza con la N.-II

La obra representará una mejora de las comunicaciones de la ciudad con el exterior

Cuando el Municipio adjudicó las obras de la total pavimentación de la avenida del Torrente, desde su tramo de prolongación de la calle de Simancas, aproximadamente, hasta su confluencia con la Nacional II, nos pareció uno de los más acertados proyectos. Las edificaciones en aquella arteria se sucedían a marchas forzadas y con ellas un importante núcleo comercial que desmerecía mucho del Plan Parcial de Ordenación Urbana del distrito de Pubilla Casas, puesto ya en marcha.

La avenida es un centro clave en donde convergen todas las comunicaciones del referido distrito. Esta arteria no era más que un espacio accidentado donde era nula toda posibilidad respecto a su tránsito. Esto por lo que hace a las comunicaciones arteriales que la circundan. Imposibilitaba, además, el enlace con la Nacional II, ya que en su tramo final por la parte norte ofrecía un desnivel de rasante de cinco metros.

Las obras en cuestión dieron comienzo. La cosa fue muy rápida. La vía circulatoria se embelleció, dando las máximas facilidades a la circulación. Pero se dio el caso de que no fue, como todos habían imaginado, la totalidad de la pavimentación lo que se llevó a efecto, pese a que se aprovecharon debidamente los márgenes de la acera para zona verde.

Todo lo realizado quedó perfecto. Pero quedó sin pavimentar un tramo de cien metros, circunstancia que dificultó enormemente el tramo de enlace con la Nacional II, tanto por su pronunciada pendiente como por lo pedregoso del terreno. Ello ha originado una constante preocupación y no pocas quejas de los desahuciables para el Municipio. O bien obedeció a un descuido del Departamento de Fomento o a un corte prematuro de obras. En días lluviosos este tramo se convierte en un lodazal. Las aguas descienden hasta la zona pavimentada.

Está prevista la terminación de la obra

Tras las múltiples quejas recibidas nos hemos visto obligados a interrogar a los encargados de los servicios técnicos de este

Departamento municipal. Nos interesa informar a la vecindad de lo que el Municipio tiene previsto.

Realmente no es un olvido. Al trazar la pavimentación de esta arteria, no estaba prevista la dificultad que podría ofrecer este tramo desde la calle Churruga hasta la Nacional II. El plan ha sido modificado y va a procederse dentro de muy breve plazo a la ejecución de las obras de estos cien metros de calzada. Por el momento tendrá que salvarse un desnivel de rasante que mide exactamente 5,5 metros, con un paso en pendiente moderada hasta alcanzar la altura en profundidad de la Nacional II.

Desde allí se construirá un túnel de dos pasos en bucle que enlazará la salida con el término de Esplugas en dos direcciones, hacia Hospitalet y hacia la Ciudad Condal. De los quince metros que se dispone de calzada, serán aprovechados siete para el paso de vehículos. En los laterales se proyecta dejar unos arcenes de tres metros. Con ello, mediante un consistente muro de contención, quedarán dos aceras laterales en beneficio de las viviendas y comercios allí instalados.

Se logrará por tanto una calzada en pendiente, libre, de nueve metros, asequible al tránsito rodado en dos direcciones. Esta realización corresponde al Plan Municipal de Obras Especiales, según nos informa el Departamento de Fomento Municipal.

Junto al acabado de este tramo, se añade al proyecto una nueva red de alumbrado público, tanto en la rasante de entrada al túnel del bucle, como en toda la zona que interesan sus puntos de enlace con Barcelona y Esplugas.

Con esta reseña hemos salido al paso de un sinfín de quejas justificadas y hemos informado de los proyectos municipales que no deben quedar en el anonimato de cara a la ciudad. Al fin y al cabo a ésta le asisten todos los derechos de exigir mejoras puesto que éstas van siempre unidas a las correspondientes contribuciones en concepto de obras públicas municipales. — José MACÍA.

FIESTAS MAYORES Y APLECS

SITGES: BRILLANTES Y CONCURRIDOS FESTEJOS

Con la llegada de la época estival diariamente actúan en nuestra villa los más famosos conjuntos y atracciones en los espectáculos que se organizan en las salas de fiestas de la localidad.

Pero al llegar la Fiesta Mayor, la población entera, locales y forasteros, se ha volcado el día 23 del corriente como vigilia para seguir los actos públicos del más puro folklore sitgetano agrupándose en las calles donde debía transcurrir la procesión cívica que trasladaba la bandera de San Bartolomé desde el domicilio del presidente de la comisión de fiestas, señor Montornès, hasta la iglesia parroquial. En dicho recorrido recogieron los tabernáculos de los santos patronos, de los domicilios del alcalde y secretario de la Corporación, que, conjuntamente con la bandera, fueron llevados a la parroquia.

Gran castillo de fuegos de artificio

Por la noche se quemaron los fuegos artificiales, que resultaron extraordinarios. Gran cantidad y variedad de piezas, algunas de ellas inéditas con varios cambios de colores, fueron aplaudidas por los millares de

espectadores que lo presenciaron desde el Paseo Marítimo y la playa.

Extraordinaria animación se obtuvo con la verbena en el Paseo Marítimo, que siguió a los fuegos artificiales y se prolongó hasta las primeras horas del día de Fiesta Mayor.

La iglesia parroquial vióse repleta de fieles a la hora de la misa cantada, concelebrada por los sacerdotes Ramón, Catalá, Jorge Carbonell y José María Torrents.

La procesión de San Bartolomé

Después de los conciertos celebrados en las sociedades recreativas de la localidad al mediodía y primeras horas de la tarde, salió la procesión de San Bartolomé cuyo pendón principal fue llevado por don Francisco García-Munté López, acompañado como cordonistas por su hermano don Luis y por don Antonio Carroggio. A todos los actos asistieron las autoridades de la localidad presididas por el alcalde doctor Martínez Serdà.

Por la noche, Sitges volvió a la normalidad del verano con las fiestas y espectáculos que diariamente se celebran en los locales públicos y con las audiciones de sardanas que durante la noche se celebran en el Paseo de la Ribera. — A. MIRABENT.

PALAU DE ANGLESO LA: «L'ENVELAT», CENTRO DE ATRACCION DE LAS FIESTAS

Otros actos se celebran en el local de «La Pasión»

Se celebra la Fiesta Mayor los días 28, 29 y 30. Numerosos actos se han programado con motivo de la tradicional fiesta. En el aspecto deportivo, la Agrupación de Veteranos del C. de F. Barcelona va a constituirse en polo de atracción al disputar un encuentro con el equipo titular del C. de F. Mollerusa. Los actos y festejos extraordinarios que con motivo de la Fiesta Mayor se han organizado van a tener por marco el espléndido local donde se celebran las representaciones teatrales de «La Pasión», mientras otros espectáculos, con capacidad para una mayor concurrencia, serán celebrados en el monumental entoldado que, junto a la plaza de Manuel Balet, va a levantarse. El lugar, por su magnífica urbanización y por el bellísimo surtidor luminoso que allí existe, se constituye en uno de los enclaves más bonitos de la población. — M. P. S.

I TROBADA D'ESBARTS DEL BERGUEDA

Tuvo efecto en Borreda

Con motivo de celebrarse en Borreda, la fiesta de su Patrona, la Virgen de la Popa, tuvieron efecto una serie de actos populares de carácter cultural y folklórico, dedicados especialmente a la prensa de la Comarca.

La jornada fue fiel reflejo del tipismo del Alto Bergadán, con audiciones de Sardanas, Ballets y Concierto Coral. Intervinieron el «Esbart Sant Jordi de Gironella», «Parella dels Alois de Berga», «Esbart Borreda», «Esbart Roser de San Salvador de la Vadella» y «Esbart d'Alpens», acompañados por la Cofía «La Principal del Berguedà». Todos ellos hicieron alarde de técnica y conjunto rítmico, en la plaza de la Iglesia con gran ambiente de fiesta. Por la noche en el teatro «Puigmal», el Orfeo Berguedà alcanzó notable éxito con la interpretación de una serie de canciones populares. Una representante del «Esbart Borreda», impulsó a los participantes un fagín conmemorativo de la «I Trobada d'Esbarts del Berguedà». — Ramón SENSADA

ARBUCIAS: ELECCION DE LA PUBILLA 1970

Representará a la villa en la próxima votación provincial de Gerona

Se celebró en el curso del baile que puso rúbrica a los actos de la Fiesta Mayor, y en el marco de la «Font de Can Cassó», la elección de la «Pubilla d'Arbucias 1970». Recayó en la señorita Paquita Obiols Rivera, siendo sus damas de honor, las señoritas Natividad Serra Serrat y Carmen Rivera Ferrer. Asimismo por votación popular fue elegido «Mejor Deportista», el joven José Faixadas Portas.

El alcalde de Arbucias, señor Garolera Bohils, impuso las bandas distintivas, y el presidente de la Junta Municipal de Embellecimiento y Turismo que organizó el acto, hizo entrega de los correspondientes trofeos. Seguidamente, la «Pubilla 1969», señorita Carmen Pinto, obsequió a las elegidas con sendos ramos de flores.

El señor Garolera, hizo uso de la palabra para felicitar a las elegidas, así como también a toda la población por su acierto en sus votaciones.

La nueva «pubilla» de la villa, representará a Arbucias en la elección de la «pubilla» de la provincia de Gerona, que se celebrará en aquella ciudad el próximo día 28 de octubre con motivo de las Fiestas y Fiestas de San Narciso.

En el transcurso del baile de fin de fiesta, el alcalde, entregó asimismo los premios a los ganadores del «Primer Concurso de Embellecimiento de Calles y Casas» desarrollado bajo el patrocinio de la Junta Municipal de Turismo. — CASALS GINESTA.

CARDONA: III FIESTA MAYOR DEL CASTILLO

El domingo se celebrará en esta ducal villa la III Fiesta Mayor del Castillo, que patrocina el Centro de Iniciativas y Turismo, en colaboración con los Amigos del Castillo y la Comisión de la Capilla de San Ramón Nonato.

A las 11 de la mañana se celebrará la Santa Misa.

La reliquia de San Ramón quedará expuesta todo el día a la veneración de los fieles. Entre los actos cívicos destaca, a las 5 de la tarde, la actuación del «Grup Gimnasta Els Falcons», de San Vicens dels Horts, que con su arte y destreza elevan sus «Torres i Castells» de arriesgadas composiciones humanas.

Acto seguido, en la Plaza del Generalísimo, audición de sardanas por la conocida cofía «La Principal de Bages».

Se trata de una Fiesta Mayor joven, sin pretensiones, pero llena de humanidad y alegría, con la seguridad de que los asistentes guardarán un grato recuerdo. — C.

MIRALCAMP: UNA POBLACION FIEL A LA SARDANA

Numerosos actos populares, recreativos y deportivos, han sido programados con motivo de la celebración de la Fiesta Mayor los días 30, 31 y 1. Audiciones de sardanas, de cuya danza es Miralcamp una de las poblaciones de Urgell, con mayor número de practicantes, pasacalles y dianas ofrecidos por la propia banda de cornetas y tambores de la población.

En otro aspecto, Miralcamp brinda siempre al visitante, el ambiente cordial y festivo de sus gentes. De todos los pueblos de Urgell acuden a compartir los días festivos de esta población que, por su situación geográfica es conocida por la «Miranda d'Urgell» al estar ubicada sobre una altiplanicie que domina el llano. — M. P. S.

Seo de Urgel: LA SEÑALIZACION DE LA CARRETERA SEO-ANDORRA

Medida necesaria e independiente de la ampliación prevista para 1972

La ampliación de la carretera Seo-Andorra, parece ser que tendrá efecto en 1972. No obstante parece oportuno señalar algunas necesidades urgentes que tiene esta carretera, apta para un tránsito mínimo y no de centenares de miles de vehículos.

En primer lugar, es precisa la señalización de la carretera mediante la línea continua o discontinua que desapareció totalmente con motivo del último riego asfáltico.

Por otra parte, se ha conseguido mayor fluidez de tránsito gracias al aparcamiento construido frente a la Aduana, pero tanto el público como el personal de servicio han de realizar muchos trámites a pleno sol o bajo la lluvia ya que está explanada no ha sido protegida con marquesina, de manera que ni viajeros ni personal de servicio deban sufrir las inclemencias atmosféricas. Sería interesante pudiera resolverse esta cuestión antes del invierno que en esta comarca es crudo, y la afluencia a través de la carretera hispano-andorrana, sigue siendo considerable.

Sería también oportuna la colocación de un cuenta-coches a efectos estadísticos. Cuando son millares de automóviles los que circulan seguidos y continuamente, es imposible captar exactamente su número. Un cuenta-coches ahorraría esfuerzos, sería más eficaz y permitiría a una persona ocuparse en otros servicios.

Emotivo homenaje al Cuerpo de Bomberos

Se celebró un homenaje al concejal encargado del cuerpo de Bomberos, señor Manresa y a dos veteranos bomberos. Se trata de don Bartolomé Salsas cuya vida ha estado dedicada al servicio del municipio ya que durante cuarenta años ha trabajado en la brigada municipal de la que fue jefe —actualmente cuenta 81 años— y don Vicent Espí, que a sus setenta y nueve años, aún acude en ayuda de los bomberos cuando son requeridos sus servicios. El alcalde accidental de Seo de Urgel, señor Ritoró ofreció el acto con sentidas palabras.

El jefe del cuerpo de Bomberos de Seo de Urgel, señor Prats, expresó también en nombre de todos los miembros del servicio el interés y entusiasmo en la labor de prestar sus auxilios donde y cuando sean precisos.

Se hizo entrega oficial de una nueva escalera de catorce metros para unir al moderno material con que cuenta el servicio.

Los urgeleses se unieron a este homenaje a los señores Salsas y Espí que a sus ochenta años, aún siguen acudiendo a la llamada del servicio por si su experiencia y ayuda pueden ser útiles. — Enrique MONROS.